
 Bonjour à toutes et à tous, vous avez reçu ou vous allez recevoir l’aide à la ruche de la part 

du Conseil Régional pour l’année 2022. Un grand merci à leurs membres qui ont pris conscience de l’importance de 

la survie des abeilles, en  aidant  les apiculteurs à en prendre soin. Le varroa est un « parasite » de nos protégées et 

un vecteur de maladies. Sa présence en grand nombre, condamne le cheptel apicole, si rien n’est fait pour réduire 

sa pression dans la ruche. Ne nous leurrons pas, nous avons beau « traiter » avec des produits, ayant une AMM, 

délivrés grâce au PSE (Plan Sanitaire d’Elevage) octroyé en 2019 et pour 5ans, nous savons toutes et tous que des 

ruchers ne sont pas « propres » et que le varroa peut changer d’abeille( sur 1 même  fleur butinée par ex). Ce qui 

laisse supposer que ce changement de « proie » peut se faire sur une abeille  de votre rucher alors que le varroa 

vient avec une abeille du rucher voisin (dont vous savez qu’il n’existe aucune prise en charge sanitaire). Nous ne 

pouvons que nous en inquiéter, mais nous sommes, à l’heure actuelle, bien démunis face à ces » manquements ». 

Mais pour en revenir à l’aide du Conseil Régional, je dois vous indiquer la somme attribuée et sa répartition. Celle -ci 
est de 9336€. Elle  n’est pas encore complètement distribuée par le GDSA-54 qui a cette lourde tâche.(1.20€/ruche) 

Je me permets de vous rappeler qu’en amont, il y a vérification de votre dossier personnel soit 3 critères : 

1 : Adhésion au GDSA-54 (pour l’année concernée) 2 : Commande de PVA (Produits Vétérinaires Apicoles)  

3 : Récépissé de  déclaration  de ruches (pour l’année 2021) et votre  RIB pour effectuer le paiement de cette aide du 
Conseil Régional (merci d’envoyer votre RIB si vous ne l’avez pas encore fait à lilianemacadre@orange.fr  et aussi de 
signaler le changement de banque). 

Ce RIB dont l’IBAN est saisi me permet de vous envoyer l’aide à la ruche du C.R. C’est aussi un long travail ! 

Les sommes inférieures à 5€ sont gardées et sont ou seront cumulées. (chaque opération nous coûte 0.60€.) Il y a 
une possibilité de virer la globalité de ces petites sommes à votre section ou syndicat qui serait d’accord pour vous 
les donner lors de la distribution des PVA. C’est une solution qui a été proposée et qui reste envisageable. Le C.A  du 
GDSA-54 n’y est pas opposé. Cette action représente à elle seule, une gestion comptable précise. 

Quand au PSE, son renouvellement est pour 2024, et se prépare en 2023 : nous y sommes…et il me sera demandé le 
bilan des visites durant ces 5 années. Bilan bien « maigre » avec le COVID entre autres raisons. 

Je vous demande de prendre contact avec le TSA de votre secteur pour qu’il puisse venir vous rencontrer. Il n’y a 
rien d’intrusif rassurez-vous. Mais le PSE exige vous l’avez lu sur votre feuille d’adhésion/commande une visite par 
TSA sur la durée dudit PSE. Envoi de la fiche de visite et carte des TSA/secteur. 

Et bien sûr, je demande aux TSA formés par le GDSA-54 de faire de même afin de répondre aux exigences du PSE. 

Il en va juste de la continuité de la délivrance des PVA comme actuellement. Je renverrai la carte du département 
avec les TSA en activité et si vous souhaitez devenir TSA merci de m’en faire part maintenant. Merci aux TSA. 

Votre fiche d’adhésion/commande est prise en compte pour la préparation de commandes de PVA auprès du 
vétérinaire (Voir PSE). Cependant il y a encore des anomalies constatées cette année : rares commandes supérieures 
au nombre de ruches déclaré (sauf justificatif et multi traitement/rucher)= remboursement/GDSA - Chèque non-
conforme au total (erreur de calcul, oubli de cotisation…) - NAPI  incorrect (enregistré sur notre application et 
différent en 2023)  Pensez aux 8 caractères =ajoutez 1 ou 2 zéro après le 54). - Déclaration  de ruches 2022 non 
jointe = mail ou téléphone à chaque fois. Merci de ne pas agrafer votre chèque. 

Dernière nouvelle, C.Galland devenue notre secrétaire lors de la dernière A.G, a démissionné de ses fonctions  au 
GDSA-54 pour raison de santé. Souhaitons-lui de parvenir à un niveau satisfaisant de bien-être.  

Cordialement à toutes et à tous 

Liliane Macadré   Présidente du GDSA-54 
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